

Zeitschrift:	Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses
Herausgeber:	Alliance nationale de sociétés féminines suisses
Band:	11 (1923)
Heft:	162
Artikel:	La réunion du "Mouvement" à Neuchâtel
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-257798

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

E 14

ONZIÈME ANNÉE. — N° 162.

25 AVRIL 1923

LE

Mouvement Féministe

Paraissant le 10 et le 25 de chaque mois

ABONNEMENTS

SUISSE.....	Fr. 5.—
ETRANGER.....	6.50
Le Numéro....	0.25

RÉDACTION et ADMINISTRATION

Mlle Emilie GOURD, Pregny (Genève)

Compte de Chèques I. 943

Les articles signés n'engagent que leurs auteurs

ANNONCES

12 inser.	25 inser.
La case, Fr. 45.—	80.—
2 cases, 80.—	160.—

La case 1 insertion: 5 Fr.

Les abonnements partent du 1er janvier. A partir du juillet, il est délivré des abonnements de 6 mois (3 fr.) valables pour le second semestre de l'année en cours.

SOMMAIRE : En route pour les 1588 abonnés!... — La réunion des abonnés du Mouvement à Neuchâtel : La Rédaction. — La quinzaine féministe : E. Gd. — Les femmes ont-elles l'esprit politique ? Gisela URBAN. — De ci, de là... — L'antagonisme des sexes : Marthe PICOREL. — Le V^e Cours de Vacances de l'Association suisse pour le Suffrage féminin : E. Gd. — Lettre d'Amérique : Oreola W. HASKELL. — Notre bibliothèque : *L'esprit international et l'enseignement de l'histoire, l'éducation de la solidarité. — La responsabilité morale de la femme.* — Association suisse pour le suffrage féminin. — Feuilleton : La femme chez quelques peuples de l'antiquité : J. GARCIA GAMES. — Le « Trèfle de Genève » : E. P.

En route pour les 1588 abonnés!...

Magnifique avance. Nous avons, en effet, depuis la dernière publication de notre « baromètre », enregistré

27 abonnements nouveaux.

Nous voilà, de ce fait, seulement au-dessous de notre chiffre de l'an dernier de

1 abonnement

qui sera, nous n'en doutons pas, vite trouvé! Et alors, ayant ainsi récupéré nos pertes, nous marcherons d'un pas alléger sur une route où tout progrès sera avancé pure.

Le "MOUVEMENT FÉMINISTE"

La réunion des abonnés du "Mouvement" à Neuchâtel.

Des trois réunions de ce genre dont nous avons fait l'essai dans chacune de nos villes romandes, celle du 14 avril dernier a été de beaucoup la plus fréquentée. On s'empilait dans l'accueillant local de l'Union Féministe, et il était réconfortant pour la Rédaction et pour l'Administration de notre journal, comme pour le Comité de celui-ci, de prendre ainsi contact avec cette vivante manifestation de sympathie et d'intérêt.

Malheureusement, les C. F. F. n'ayant pas eu l'idée d'organiser un train spécial à cette occasion, le temps a été très mesuré pour tout ce qu'il y avait à dire et à suggérer, et la partie sérieuse de la séance a empiété si considérablement sur l'heure réservée aux gaufres et à la tasse de thé — mais aussi aux conversations cordiales, qu'il a fallu s'enfuir sans avoir le temps de serrer toutes les mains amies. Il n'a pas été possible non plus de prendre rapidement des décisions très importantes : toutefois le Comité, après avoir enregistré avec regret la démission pour cause de domicile trop éloigné de M^{me} Hausammann (Lausanne), un membre fondateur de notre journal, a appelé pour la remplacer M^{me} Marg. Evard (Le Locle), une de nos collaboratrices les plus fidèles et les plus appréciées de nos lecteurs. Et il a accueilli avec joie la bonne nouvelle que nous a fait parvenir notre imprimeur : une légère diminution des frais d'impression à partir de juillet prochain, qui permettra à la Rédaction de

réaliser une modification depuis longtemps désirée par elle, et au Mouvement de disposer d'un peu plus de place. A partir de septembre, en effet, notre journal au lieu de paraître le 10 et le 25 de chaque mois paraîtra tous les quinze jours à jour fixe, ce système nous donnant deux numéros de plus par an, les vacances du mois d'août restant réservées.

Nous aimons infiniment ces séances, qui mettent nos abonnés mieux à même de comprendre et de connaître mille détails de la vie de notre journal, et leur permettent d'exprimer leurs opinions et leurs désirs. Et nous félicitant de leur avoir de la sorte, trois fois de suite, fourni cette occasion, nous les remercions d'avoir répondu à notre appel.

LA RÉDACTION.

La Quinzaine féministe

Pas de grands événements marquants cette quinzaine. En Suisse, après la petite victoire des 7-8 avril à Genève, le canton de Vaud poursuit paisiblement son plébiscite, qui se prolonge ainsi bien au delà de la date primitivement indiquée. Impossible donc d'épiloguer sur les résultats définitifs : nous craignons seulement que cette longue histoire ne soit pas une heureuse histoire pour notre mouvement.

A l'étranger, on a parlé du vote des femmes en Belgique. Il s'agit, comme on le sait sans doute, après le vote municipal et en attendant le vote politique, du vote provincial, les femmes possédant déjà le droit à l'éligibilité, mais pas encore à l'électorat aux Assemblées provinciales. M. Vandervelde en a éloquemment défendu le principe au dernier Congrès du parti socialiste, et bien que celui-ci s'y soit montré dans son ensemble opposé — ce qui est contradictoire avec l'attitude universellement adoptée par le socialisme à cet égard — il a cependant été décidé que les députés socialistes qui avaient pris l'engagement de soutenir cette réforme, soit à la Chambre, soit au Sénat, seraient autorisés à tenir leur parole. Merci, Messieurs. Comme ces députés sont au nombre de 18 à la Chambre, on suppose que celle-ci émettra un vote favorable ; mais la situation se présente autrement au Sénat, où il n'y a que deux socialistes engagés par leur promesse, et où les libéraux sont opposés au vote des femmes. Ils ont peur de la réaction et du cléricalisme — tout comme leurs coreligionnaires politiques en France, et apportent des chiffres, qu'ils disent inquiétants sur l'influence du vote féminin municipal.

